
VERBALE 1°TAVOLO DI NEGOZIAZIONE DEL PERCORSO PARTECIPATO “IL CEPPARELLO: BUONE PRATICHE 

PER IL FUTURO DELLA SOSTENIBILITA’ A SESTOLA” 

DATA 12/03/2023 ore 17.00 -19.00 

SEDE : RISTORANTE IL RITROVO SESTOLA 

Staf di progetto presente: Emanuela Fazioli, Silvia Budriesi, Pietro Bazzocchi 

Componenti del tdn: Milani Maria (az. Agricola cà de Frà), Armaroli Giacomo ( Arcadia Viva), Andrea 

Strozzi, Santelli Carla (Casa del sole) , Alessandro Zagaglia (az agr. Terre di Chiarabaldo) 

 

Chi Contenuto intervento 

Emanuela Fazioli • Regole del percorso, come ci si relaziona e come si parla al tavolo; 

• Riassunto del progetto e degli obiettivi da raggiungere durante il percorso 

• Dettaglio sulla utilità e funzionalità della piattaforma di compravendita dei 
crediti di sostenibilità 

• Presentazione dello staff di progetto presente 

• Giro di presentazione dei partner di progetto presenti e dei cittadini 
uditori 

Giacomo A. C’è un approccio da cambiare con la natura che non ha senso sia semplicemnete 
vista come valore economico e materiale da avere subito, l’approccio più difficile è 
quello di dover dare valore concreto a lungo termine. La comprensione 
economica attuale forse non è abbastanza utile a far avvenire un reale 
ragionamento 

Andrea S. Il bosco da sempre legna e ma bruciare legna è una fonte di pericolo soprattutto 
per la produzione di particolato oltre che di co2 dissequestrata 

Riccardo B. E’ importante agire e far conoscere la piattaforma a tutti i proprietari dei boschi 
del comune, attraverso una confronto dei dati catastali andare a toccare tutti i 
cittadini che hanno un castagneto o un bosco di proprietà. E’ importante 
valorizzare il bosco e la gestione responsabile è legata anche a chi lo utilizza e non 
è di sua proprietà, o a chi ce l’ha e non lo cura, spesso si trovano rifiuti anche di 
grandi dimensioni che non devono essere lì. La preservazione della biodiversità è 
un altro aspetto di cruciale importanza 

Andrea S. La battaglia è da fare sia sul piano culturale , ma è difficile e dai tempi lunghi, che 
sul piano economico, dove invece la monetizzazione di un certo approccio può 
essere vincente 

Giacomo A. La nostra attività entra in relazione col bosco anche come palcoscenico per fare 
concerti e spettacoli dove l’organizzazione degli eventi è fatta in modo che 
collaborando nella creazione dell’evento stesso si può fruire senza spendere 

Riccardo B. Per le nostre comunità è necessario avere esempi pratici e concreti che 
permettano di essere esempi da copiare e da cui prendere spunti positivi. 
Utilizzare la fragilità dei soggetti e dei luoghi come ponte per creare dialogo e 
interazione tra i soggetti, i territori e come vengono vissuti 

Emanuela Fazioli Il dibattito è stato molto interessante e appassionato, è necessario definire alcune 
regole per i tavoli a venire mettendolo a voto: 



1. Vogliamo far partecipare al tavolo anche singoli cittadini interessati sul 
tema? Risposta favorevole all’unanimità 

2. Vogliamo aprire la possibilità di partecipazione al dialogo sul territorio di 
Sestola anche i comuni limitrofi di Fanano, Montecreto, Riolunato, 
Pievepelago, e Fiumalbo? Risposta: sì perché il bosco no ha confini e il 
dialogo tra vicini può essere un vantaggio 

Per il prossimo evento divulgativo è richiesto dal tavolo di approfondire il tema del 
Food forest e di come il territorio di Sestola ha approcciato alla gestione agricola 
col bosco nel tempo 

 


